

Vorlage, DS-Nr. 2022/0264/1

öffentlich

Beratungsfolge	Sitzung am:	Ja	Nein	Enth.
Ausschuss für Mobilität und Bauwesen	10.08.2022			

Betreff: Lastenradboxen
Antrag der Fraktion DIE FRAKTION vom 09. März 2022

Beschlussentwurf:

Der Ausschuss für Mobilität und Bauwesen nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

Auswirkungen auf den Haushalt:

Finanzielle Auswirkungen:

Die finanziellen Mittel für Markierung und Fahrradbügel werden aus dem laufenden Haushalt erbracht.

Auswirkungen auf das Klima:

Klimarelevanz: nein

Sachdarstellung:

Inhalt der Vorlage aus der Sitzung des Ausschusses für Mobilität und Bauwesen vom 26.04.2022:

*„Mit Antrag vom 09.03.2022 beantragt die Fraktion DIE FRAKTION die Aufstellung von Lastenradboxen auf passende öffentliche Verkehrsflächen bzw. Parkplätzen, die durch Bürger*innen beim Amt 66 beantragt und gemietet werden können.*

Das Aufstellen von Lastenradboxen, die zur Miete zur Verfügung gestellt

werden sollen, ist auf gewidmeten Flächen gemäß der StVo nicht möglich. Öffentliche Verkehrsflächen bzw. Parkplätze sind gewidmete Flächen und erhalten durch die Widmung den Status einer öffentlichen Sache und werden somit für den Gemeingebrauch freigegeben. Dies widerspricht der Nutzung des privaten Gebrauchs.

Die Verwaltung wird die Thematik tiefergehend erörtern und die Ergebnisse dem Ausschuss für Mobilität und Bauwesen vorstellen. Darüber hinaus wird die Verwaltung bei der sukzessiven Umsetzung der MobilStationen prüfen, ob es geeignete Standorte gibt, die das Aufstellen von Lastenradboxen oder geeigneten Sammelschließanlagen zulassen.“

Die Verwaltung wird bei freiwerdenden Kapazitäten im Bereich VP/MM in den Stadtteilzentren Parkflächen für Lastenräder, ähnlich dem dargestellten Beispiel, prüfen. Ziel dieser Flächen soll es sein, die Nutzung von Lastenrädern oder Gespannen (Fahrrad mit Anhängern) zu fördern. Der Zugang zu Geschäften des täglichen Bedarfs soll so erleichtert werden.



Die Prüfung bzgl. einer Verortung von Sammelschließanlagen an den noch zu errichtenden MobilStationen steht noch aus, wird aber bei den noch folgenden Standorten berücksichtigt.

Im Auftrag

Thomas Schirmacher
Co-Dezernent